

Toluca de Lerdo, a 28 de septiembre de 2023.

Versión Estenográfica de la Vigésima Primera Sesión Extraordinaria del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México, llevada a cabo bajo la modalidad híbrida.

(Primeros 30 segundos sin audio ni video)

SECRETARIO DEL CONSEJO GENERAL, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Con su venia Consejera Presidenta.

Antes de proceder al pase de lista, daría cuenta de un oficio que hemos recibido en la oficialía de partes, fechado 14 de septiembre de 2023, dirigido a la doctora Amalia Pulido Gómez, Consejera Presidenta del Consejo General de este Instituto, firmado por el maestro José Alberto Couttolenc Buentello, Secretario General del Comité Ejecutivo Estatal del Partido Verde Ecologista de México en el Estado de México, mediante el cual hace del conocimiento la sustitución del representante propietario del Partido Verde Ecologista de México ante el Consejo General de este Instituto, nombrando como propietario al licenciado Fabián Enríquez Gamiz.

Y en razón de que se encuentra presente, Consejera Presidenta, amerita tomar la protesta de ley correspondiente.

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Gracias, Secretario.

Les pido que nos pongamos de pie, por favor.

Licenciado Fabián Enríquez Gamiz, ¿protesta guardar y hacer guardar la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de México, las leyes que de una y otra emanen, y desempeñar leal y patrióticamente los deberes de su encargo de representante propietario del Partido Verde Ecologista de México que le ha sido conferido?

C. FABIÁN ENRÍQUEZ GAMIZ: ¡Sí, protesto!

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Si no lo hiciera así, la Nación y el Estado se lo demanden.

Bienvenido.

SECRETARIO DEL CONSEJO GENERAL, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Procedo a pasar lista de presentes.

Consejera Presidenta, doctora Amalia Pulido Gómez.

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Presente.

SECRETARIO DEL CONSEJO GENERAL, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Consejero Electoral, maestro Francisco Bello Corona.

CONSEJERO ELECTORAL, MTRO. FRANCISCO BELLO CORONA: Buena tarde. Presente.

SECRETARIO DEL CONSEJO GENERAL, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Consejera Electoral, maestra Laura Daniella Durán Ceja.

CONSEJERA ELECTORAL, MTRA. LAURA DANIELLA DURÁN CEJA: Presente. Buenas tardes.

SECRETARIO DEL CONSEJO GENERAL, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Consejera Electoral, licenciada Sandra López Bringas.

CONSEJERA ELECTORAL, LIC. SANDRA LÓPEZ BRINGAS: Presente. Buenas tardes.

SECRETARIO DEL CONSEJO GENERAL, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Consejera Electoral, doctora Paula Melgarejo Salgado.

CONSEJERA ELECTORAL, DRA. PAULA MELGAREJO SALGADO: Buenas tardes. Presente.

SECRETARIO DEL CONSEJO GENERAL, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Consejera Electoral, maestra Patricia Lozano Sanabria.

CONSEJERA ELECTORAL, MTRA. PATRICIA LOZANO SANABRIA: Presente. Buenas tardes.

SECRETARIO DEL CONSEJO GENERAL, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Consejera Electoral, maestra Karina Ivonne Vaquera Montoya.

CONSEJERA ELECTORAL, MTRA. KARINA IVONNE VAQUERA MONTOYA: Buena tarde. Presente.

SECRETARIO DEL CONSEJO GENERAL, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Por el Partido Acción Nacional, licenciado Alfonso Guillermo Bravo Álvarez Malo.

REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL, LIC. ALFONSO GUILLERMO BRAVO ÁLVAREZ MALO: Buenas tardes. Presente.

Y bienvenido, el representante del Partido Verde.

SECRETARIO DEL CONSEJO GENERAL, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Por el Partido Revolucionario Institucional, maestra Sandra Méndez Hernández.

REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, MTRA. SANDRA MÉNDEZ HERNÁNDEZ: Muy buenas tardes a todas, a todos. Presente.

Y licenciado Fabián Enríquez, bienvenido.

SECRETARIO DEL CONSEJO GENERAL, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Por el Partido de la Revolución Democrática, licenciado Agustín Uribe Rodríguez.

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA, LIC. AGUSTÍN URIBE RODRÍGUEZ: Presente. Buenas tardes.

Bienvenido.

SECRETARIO DEL CONSEJO GENERAL, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Por el Partido del Trabajo, licenciado Joel Cruz Canseco.

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DEL TRABAJO, LIC. JOEL CRUZ CANSECO: Buenas tardes.

Bienvenido, señor representante.

SECRETARIO DEL CONSEJO GENERAL, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Por el Partido Verde Ecologista de México, licenciado Fabián Enríquez Gamiz.

REPRESENTANTE DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, LIC. FABIÁN ENRÍQUEZ GAMIZ: Buenas tardes a todos. Presente.

SECRETARIO DEL CONSEJO GENERAL, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Por Movimiento Ciudadano, licenciado José Antonio López Lozano.

REPRESENTANTE DE MOVIMIENTO CIUDADANO, LIC. JOSÉ ANTONIO LÓPEZ LOZANO: Buenas tardes a todos.

Y bienvenido, Fabián.

SECRETARIO DEL CONSEJO GENERAL, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Por Morena, licenciado Israel Flores Hernández.

REPRESENTANTE DEL PARTIDO MORENA, LIC. ISRAEL FLORES HERNÁNDEZ: Presente. Buenas tardes.

Igualmente darle la bienvenida a nuestro compañero representante del Verde, y a Alhely desearle el mayor de los éxitos en su nueva encomienda.

Gracias.

SECRETARIO DEL CONSEJO GENERAL, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Por el partido Nueva Alianza Estado de México, Luis Alberto Valdez Hernández.

REPRESENTANTE DEL PARTIDO NUEVA ALIANZA ESTADO DE MÉXICO, C. LUIS ALBERTO VALDEZ HERNÁNDEZ: Presente. Buenas tardes.

También sumándome a la bienvenida del representante a esta herradura de la democracia.

SECRETARIO DEL CONSEJO GENERAL, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Y el de la voz, Javier López Corral, presente.

Consejera Presidenta, informo que se encuentran presentes las consejeras, el Consejero Electoral, y contamos con la presencia de todas las representaciones acreditadas ante este órgano, por lo que existe el quórum legal para llevar a cabo esta Vigésima Primera Sesión Extraordinaria.

Es cuanto.

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Gracias, señor Secretario.

Una vez establecida la existencia del quórum legal, conforme al artículo 30 del Reglamento de Sesiones del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México, se declara instalada la Vigésima Primera Sesión Extraordinaria del Consejo General, siendo las 16 horas con 15 minutos del jueves 28 de septiembre de 2023.

Le pido Secretario, continúe conforme al Proyecto de Orden del día.

SECRETARIO DEL CONSEJO GENERAL, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: El siguiente punto es el dos, Lectura y aprobación en su caso, del Orden del día, al que doy lectura:

1. Lista de presentes y declaración de quórum legal.
2. Lectura y aprobación en su caso, del Orden del día.
3. Lectura y aprobación en su caso, del acta de la vigésima sesión extraordinaria celebrada el seis de septiembre del año dos mil veintitrés.
4. Proyecto de Acuerdo por el que se determina que la implementación y operación del Sistema "Candidatas y Candidatos, Conóceles" para la Elección de Diputaciones Locales y Ayuntamientos 2024, se realice únicamente por el Instituto Electoral del Estado de México; discusión y aprobación en su caso.
5. Asuntos Generales.
6. Declaratoria de clausura de la sesión.

Es cuanto.

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Gracias, señor Secretario.

Está a su consideración el Orden del día.

¿Alguien quisiera agregar algún Asunto General?

Representante del PT.

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DEL TRABAJO, LIC. JOEL CRUZ CANSECO: Gracias, con su venia Consejera Presidenta.

Fijar un mensaje en torno a la representación del Partido del Trabajo, si me lo permite.

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Claro que sí representante.

Le pido al Secretario tomar nota.

¿Alguien más quisiera agregar algún Asunto General?

De no ser así, solicito al señor Secretario someta a votación el proyecto del Orden del día.

SECRETARIO DEL CONSEJO GENERAL, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Gracias.

Atentamente solicitaré a las consejeras y al Consejero Electoral que, si están por aprobar el Orden del día con la inclusión de un asunto inscrito por el señor representante del Partido del Trabajo, pudieran manifestarlo levantando la mano.

Se aprueba por unanimidad.

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Gracias, señor Secretario.

Por favor, continúe con el siguiente punto del Orden del día.

SECRETARIO DEL CONSEJO GENERAL, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: El siguiente punto Consejera Presidenta, es el tres, Lectura y aprobación en su caso, del acta de la vigésima sesión extraordinaria, celebrada el seis de septiembre del año dos mil veintitrés.

Y antes de someterla a la consideración de ustedes, atentamente, y con su autorización, solicitaría que en este caso y en el sucesivo del Orden del día, se dispensara la lectura de los documentos que se asocian a cada punto, toda vez que han sido circulados con la anticipación debida.

Si no existiera oposición a esta solicitud, pediría ahora que si tienen observaciones al acta, las manifiesten.

No se registran observaciones.

Por tanto, someteré a la consideración de las consejeras y el Consejero, el acta de la vigésima sesión extraordinaria, y les pediría que si están por aprobarla lo manifiesten levantando la mano.

Se aprueba por unanimidad.

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Gracias, señor Secretario.

Por favor, continúe con el siguiente punto del Orden del día.

SECRETARIO DEL CONSEJO GENERAL, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Es el cuatro, Proyecto de Acuerdo por el que se determina que la implementación y operación del Sistema "Candidatas y Candidatos, Conóceles" para la Elección de Diputaciones Locales y Ayuntamientos 2024, se realice únicamente por el Instituto Electoral del Estado de México; discusión y aprobación en su caso.

Está a su consideración.

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Gracias, señor Secretario.

Está a su consideración el proyecto de acuerdo.

¿Alguien quisiera intervenir en primera ronda?

No advierto intervenciones, por lo que pediría al señor Secretario, proceda con la votación correspondiente.

SECRETARIO DEL CONSEJO GENERAL, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Atentamente rogaría a las consejeras y al Consejero Electoral que, si están por aprobar en sus términos el proyecto que se vincula al punto cuatro, lo manifiesten levantando la mano.

Se aprueba por unanimidad.

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Gracias, señor Secretario.

Por favor, continúe con el siguiente punto del Orden del día.

SECRETARIO DEL CONSEJO GENERAL, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: Es el número cinco, Asuntos Generales, e informo que ha sido inscrito uno de parte del señor representante del Partido del Trabajo, para fijar un mensaje en torno a la representación del propio partido.

Es cuanto.

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Gracias, señor Secretario.

Tiene el uso de la palabra el señor representante del Partido del Trabajo.

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DEL TRABAJO, LIC. JOEL CRUZ CANSECO: Muchísimas gracias, Consejera Presidenta, señor Secretario Ejecutivo de este Instituto, Consejero Francisco Bello, Consejera Sandra López, Consejera Karina Vaquera, uno por uno los voy mencionando, espero no me falle la memoria.

Laura Daniella Durán, Patricia, Patricia Sanabria.

¿Alguien me faltó?

Aprecio muchísimo la atención que me brindan en este momento, y por supuesto los señores representantes de los diferentes partidos políticos que están acreditados en nuestra entidad.

Comunicar a ustedes que el día de ayer fue confirmada una convocatoria que le fue hecha a su servidor en días recientes, por lo cual somos llamados a ocupar otras responsabilidades de carácter público y el día de hoy me encuentro ya sesionando al menos la última participación que a mi persona le corresponde en este Consejo General.

Manifiestar a ustedes que siendo en este momento el representante más veterano de los partidos políticos aquí acreditados, evidentemente que la escuela y la enseñanza, la sabiduría que aquí cultivamos, es fundamental en mi desarrollo como persona, como ser humano, como padre de familia, y le debemos mucho a este instituto.

Su servidor, un fiel combatiente, amplio debatista sobre los diversos temas, crítico, analítico y en otros momentos con mucha persuasión para coincidir y consensar cuando era necesario y justo.

De ahí entonces que mi persona hoy está profundamente agradecido con cada uno de ustedes, hombres y mujeres y por supuesto con todo el personal, todo el cuerpo humano que forma este instituto; un organismo de primerísimo nivel, ejemplo a nivel nacional y ser parte de este organismo por más de 15 años, para mí sin duda alguna es ya parte fundamental de mi historia de vida.

Así es que, no me resta más que agradecerles profundamente sus enseñanzas; vimos pasar diferentes composiciones del Consejo General, algunos compañeros consejeros ya ausentes, ya partieron, pero se les recuerda con mucho cariño y de todos ellos también me llevo un grato recuerdo.

Y con mis compañeros representantes, de verdad les aprecio muchísimo que hayan permitido compartir con su servidor extraordinarios momentos políticos y sociales que se gestaron aquí, justamente en este órgano electoral.

A este Instituto lo conocemos desde que se encontraba en el edificio de vidrio ahí en la avenida Morelos y pues las diferentes áreas que estaban dispersas en otros inmuebles, y hoy finalmente verlo como está, en su estado físico, un edificio de cristal muy hermoso, muy bello; pero lo fundamental es quienes están adentro, quienes participan, quienes hacen, quienes colaboran, quienes organizan y creo que es lo más valioso que este instituto tiene.

Hay que cuidarlo, hay que fortalecerlo y de mi parte espero haber contribuido en algo.

Y por supuesto, a nombre del Partido del Trabajo, de mis dirigentes nacionales y estatales y de la militancia que me permitió representarlos, muchas gracias a todos ellos y desde aquí un fuerte abrazo.

Reitero mi colaboración y donde nos encontremos, estarán las puertas abiertas para todos y cada uno de ustedes. Les aprecio muchísimo, de verdad.

Muchas gracias.

Y, ¡que viva el Instituto Electoral del Estado de México!

Y si me lo permitieran que me tomara yo una fotografía con ustedes, antes o posterior a la clausura de la sesión.

Muchas gracias, y enhorabuena.

Muchas felicidades a todos.

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Muchas gracias, representante.

Ya tenemos anotado al representante del Partido Verde, y al representante de Acción Nacional, después al representante del PRD y luego Movimiento Ciudadano.

REPRESENTANTE DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, LIC. FABIÁN ENRÍQUEZ GAMIZ: Gracia, Presidenta.

Con el gusto de poder estar en este órgano máximo de dirección, saludo a las consejeras y Consejero Electoral, y a mis compañeras y compañeros de las distintas corrientes políticas que generan pluralidad y enriquecen la consolidación de la democracia mexiquense.

Quiero manifestar que me siento contento, honrado, muy agradecido de conformar este espacio de libre pensamiento, de debate, defensa democrática, impulsor de la participación política de las mujeres y de los grupos vulnerables, de la escucha siempre activa, de contradicción, de argumentos, pero un constructor de consensos en favor de la ciudadanía.

Agradezco la confianza otorgada de mi dirigente estatal, el maestro José Alberto Couttolenc Buentello, para encabezar los trabajos que los verdes ecologistas hemos iniciado y que consolidaremos en este proceso electoral concurrente, que si bien es complejo y de grandes retos, nos da la oportunidad de brindar a la ciudadanía distintas opciones para la construcción de cambios en la realidad social. El camino para las grandes transformaciones ha iniciado.

Hoy las y los mexiquenses han logrado ver un gobierno de alternancia que encabeza nuestra gobernadora, la maestra Delfina Gómez Álvarez, siendo la primera mujer titular del Ejecutivo de nuestro Estado de México, a quien le saludamos respetuosamente desde este espacio.

Es precisamente en el pasado proceso electoral en el que se renovó la gubernatura, logramos ver la consolidación de años de trabajo y esfuerzo de parte de este Instituto Electoral, al poner a disposición de las y los mexiquenses el sistema "Candidatas y Candidatos, Conóceles", para que lograran tener un acercamiento a las candidatas que buscaban ocupar este cargo de elección popular, con otra visión y lograr emitir un voto informado y razonado.

Sabemos que esta herramienta que permite transparentar información de las y los candidatos, ya había tenido las primeras pinceladas en el 2021, sin embargo, reconocemos el compromiso del Instituto, para la especialización de las distintas áreas que hacen posible que hoy se ponga a consideración este proyecto de acuerdo, en el que se compromete la implementación y operación únicamente por el OPLE.

La tarea no será sencilla, el proceso electoral nos aguarda y la renovación de cargos de elección popular en los distintos ámbitos es de 20 mil 286 espacios, por lo que el Sistema "Candidatas y Candidatos, Conóceles", ofrecerá la posibilidad de consultar la información curricular y de identidad de quienes se postulen, lo que celebramos y, por supuestamente apoyamos.

La maximización de la transparencia debe más allá de representar una obligación de cumplimiento legal, ser una convicción de los actores políticos en el trabajo democrático, en beneficio de la ciudadanía para la toma de decisiones.

Solo me queda decir, enhorabuena.

Gracias, es cuanto Presidenta.

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Muchas gracias representante.

Ahora tiene el uso de la palabra el representante del PAN.

REPRESENTANTE DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL, LIC. ALFONSO GUILLERMO BRAVO ÁLVAREZ MALO: Gracias, Presidenta.

Bueno, no pude dejar de tomar la palabra ante el anuncio que hace el señor representante decano.

El representante del PT pues ha estado en este Instituto muchos, muchos, muchos años, y quienes hemos compartido con él en esta mesa, en las comisiones, en el trabajo que realizan las representaciones, reconocemos, yo reconozco en ti Joel, a una persona íntegra en sus convicciones, abierta siempre al diálogo, siempre a buscar el acuerdo de lo que fuera mejor para el Estado de México.

Y también, ¿por qué no decirlo?, una persona que, dada su experiencia, nos ha enseñado a quienes llegamos después que él.

Muchas gracias por tu compañerismo y por tu amistad, mi querido Joel. Seguramente a donde vas, harás mucho bien al Estado de México.

Yo no me queda más que decirte, en el PAN, en el PAN tenemos una frase cuando algún compañero se va a alguna otra función, le decimos en el PAN, citando a nuestro fundador: "Seguiremos continuando".

Seguiremos continuando, abrazados a esa fe que proclamamos, que en este caso es a la democracia, y esperando volver a reunirnos para hacer camino juntos, y buscar el cambio, en este caso, del Estado de México.

Muchas gracias Joel, por todo. Que te vaya muy bien en tu nueva responsabilidad.

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Gracias, representante.

Tiene el uso de la palabra el representante del PRD.

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA, LIC. AGUSTÍN URIBE RODRÍGUEZ: Sí, gracias.

Bueno, pues además de darle la bienvenida al representante del Partido Verde, esperando que las aportaciones que haga a este Instituto pues sean en pro de la democracia.

También no podía dejar de tomar el uso de la palabra para, como ha sido tradición, incluso en esta mesa, en esta herradura, la de hacer algunos comentarios con compañeros que han dado mucho para el Instituto Electoral del Estado de México, a través del honroso cargo de representar a un instituto político.

Y la verdad es que yo sí quiero reconocer, en Joel, hace mucho tiempo como aliado de mi partido, esas ganas por hacer crecer la participación ciudadana, hacer crecer la presencia de un partido importante, que ha dado luces y oscuridad, como en política todos. Pero ha dado mucho, ha dado mucho no solo al Estado de México, ha dado mucho a nivel nacional.

Es un actor importante, y el día de hoy, la verdad es que da mucho gusto que un personaje, porque no puedo decirlo de otra manera, un personaje como Joel haya sido convocado a ser parte de un gobierno que ojalá sea de transición, que ojalá sea de mejora, que ojalá sea de avance no solamente de un avance democrático electoral, sino de un avance en tener mejor una estructura de gobierno, una mejor atención ciudadana.

Yo sé que Joel desde el lugar a donde lo llamen o lo hayan llamado, yo sé que va a tener siempre las puertas abiertas, porque así, así ha actuado.

Y no solamente es el reconocimiento a todo lo que ha dicho y ha hecho en el Instituto Electoral del Estado de México, nos conocemos ya pues ya desde hace muchos años. Él ha sido el representante más permanente en esta mesa, pero la verdad es que hemos trabajado en conjunto, y es de reconocerle el compromiso que tiene con su partido, y el compromiso que tiene con la ciudadanía.

Y la verdad es que da mucho gusto que personas como él sean llamados a este gobierno.

Y bueno, no, en la tradición que tenemos el PT y el PRD no podemos dejar de hacerle un exhorto a que ahora lo que tanto exigía como partido de oposición, el día de hoy como parte del gobierno ahora demuestre que sí se puede gobernar, y se puede gobernar mejor.

Felicidades, Joel.

Y pues un abrazo y un reconocimiento a tu trayectoria.

Gracias.

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Gracias representante.

Representante de Movimiento Ciudadano.

REPRESENTANTE DE MOVIMIENTO CIUDADANO, C. JOSÉ ANTONIO LÓPEZ LOZANO: Muchas gracias.

Licenciado Joel Cruz Canseco, maestro de maestros, te quiero recordar una anécdota que tengo muy presente en mi memoria, y quizá tú no recuerdes.

En 2006, después de 15 años de participar en derecho electoral en el instituto político donde militaba, decidí ser candidato a Presidente Municipal en mi municipio, Ixtapaluca.

Y la oportunidad me lo dio el otrora Convergencia, hoy Movimiento Ciudadano y el PT. Jugué en una candidatura común la primera vez, y precisamente, fue a ti a quien te tocó recibirme, recibirme los documentos y registrar mi planilla.

En verdad, doy un reconocimiento a tu labor dentro de este Instituto Electoral, a ti te tocó recibirme la candidatura, y hoy me toca a mí despedirte en este cargo que honrosamente has desempeñado, y que vas hoy a desempeñar un cargo de diferente envergadura. Te deseo y te auguro el mejor de los éxitos y me congratulo de que te haya hecho justicia la revolución.

Es cuanto.

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Muchas gracias representante.

Representante de Morena.

REPRESENTANTE DEL PARTIDO MORENA, LIC. ISRAEL FLORES HERNÁNDEZ: Gracias.

Pues, han sido muchos años aquí de nuestro compañero Joel en este Instituto, ha sido un digno representante del PT, me imagino que va a estar con sentimientos encontrados, no ha de ser fácil; yo coincidí con él apenas en este proceso electoral que acaba de pasar y sin duda, el acompañamiento y sus conocimientos fueron invaluable para esta alianza que tuvimos en el proceso pasado.

También, debemos reconocer que sus aportes al seno de este Consejo fueron muy muy valiosos y no queda más que desearle el mayor de los éxitos, creemos que, confío en que lo hará muy bien desde la nueva trinchera y el nuevo encargo que va a tener.

Es cuanto.

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Muchas gracias representante.

¿Alguien más quisiera intervenir en primera ronda?

Representante del PRI y luego la Consejera López Bringas.

REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, MTRA. SANDRA MÉNDEZ HERNÁNDEZ: Pues aquí, sumándome mi querido representante licenciado Joel, al reconocimiento y a las felicitaciones que han hecho también mis compañeros; creo que tenías muchos años y la verdad es que le has aportado mucho al Instituto; no tuve la oportunidad a lo mejor de que coincidiéramos más tiempo, tengo escasos meses aquí en el Instituto, pero lo poco que he podido ver es que eres un personaje como bien lo han dicho aquí y quiero sumarme a desearte el mayor de los éxitos, a donde vayas sé que lo harás igual de bien como lo has hecho aquí, enhorabuena y por lo que he escuchado y, me sumo también a lo que dice mi compañero de Movimiento Ciudadano, qué bueno y nos da mucho gusto que personajes como tú, integren el nuevo gobierno.

Enhorabuena mi querido Joel y me sumo también aquí a todo el reconocimiento en favor que hiciste del Instituto Electoral, de la democracia en este pasado proceso electoral, yo creo que fuiste un personaje muy importante para la democracia del Estado de México, felicidades, enhorabuena.

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Gracias, representante.

Consejera Sandra López Bringas.

CONSEJERA ELECTORAL, LIC. SANDRA LÓPEZ BRINGAS: Sí, gracias Consejera Presidenta.

Solamente desearle mucho éxito en todo lo que emprenda y agradecerle todas sus aportaciones que realizó en este Máximo Órgano de Dirección del Instituto Electoral del Estado de México; ya me estoy proyectando, y agradecerle que con sus participaciones, se fue aunando a la construcción de las decisiones de este órgano colegiado y que sin duda alguna pues los resultados están a la vista, respecto a que, siempre con el acompañamiento de las representaciones de los partidos políticos y más con personas que han estado por años abonando en este espacio, pues se llega a buen puerto en todas las decisiones.

Pues muchísimas gracias por sus atenciones.

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Gracias Consejera.

Representante de Nueva Alianza Estado de México.

REPRESENTANTE DE NUEVA ALIANZA, C. LUIS ALBERTO VALDEZ HERNÁNDEZ: Gracias, Presidenta.

En primer lugar, reiterar la bienvenida al licenciado Enrique como representante del Partido Verde, tengo entendido que además de ser representante, pues pertenece a un gremio con el que tenemos una alianza en el Partido Nueva Alianza ya histórica, que es el gremio magisterial. Bienvenido, bienvenido profesor.

Y respecto al anuncio que acaba de hacer el representante del PT, pues bueno a pesar de que yo me sumé al Consejo General el año pasado, pues en realidad ya son años atrás los que yo, llegué a la representación de Nueva Alianza aquí en el IEEM y durante estos años me tocó verte licenciado representante literalmente desde la tele, y verte a lo largo de todos estos años, en todas esas intervenciones y te caracterizaba siempre la sensatez, te caracterizaba siempre la crítica constructiva y aprendí muchísimo, creo que a lo largo de todos esos años, de todos los representantes de los consejeros, consejeras, uno mismo aprende, pero sobre todo cuando el aprendizaje viene de un personaje que ya tiene una larga trayectoria y una larga experiencia y que sabe profundamente del tema.

Sin embargo, yo quisiera puntualizar algunos recuerdos muy presentes que tengo de ti y que tienen que ver, muchos de ellos, con estos convivios que en ocasiones hacíamos los partidos políticos, donde por cierto muchas veces nos han hecho el feo los consejeros y las consejeras.

Pero siempre te recuerdo ahí, entendiendo que a pesar de que atravesábamos procesos electorales, y habíamos quizá siendo adversarios políticos, siempre te caracterizó el afecto, la amabilidad, ser muy atento.

Creo que entendías perfectamente que la política no es un combate entre enemigos, no es una lucha a muerte, sino se trata de ciudadanos participando conjuntamente para hacer un estado mejor para todos, incluso para ti, para mí, para todos.

Y entendía yo que se puede hacer política a ese nivel, sin despellejarse, sin rasgarse las vestiduras y poder ser amigos, y poder ser amables y poder ser atentos; y también entendí

que hay quienes no tienen de esa gracia y que sin lugar a dudas es algo que me gustaría mucho aprender de ti.

Me recordabas incluso mis tiempos de estudiante, egresado de la facultad de ciencias políticas de esta máxima casa de estudios de la entidad, donde siendo así chamaco, siendo estudiantes, le entrábamos a la grilla y era un ambiente muy politizado, pero terminaba el contexto y todos hermanados, todos unidos.

Y en algún momento creo que en el trayecto se descompone, cuando uno entra a la política tan viciada y tan pervertida en ocasiones, donde efectivamente se toman las cosas a veces tan personales, lo que no debería de ser.

Y eso precisamente es lo que yo quiero puntualizar y reconocer en ti, representante, has sido un gran ejemplo, te lo voy a aprender, y durante años será algo que voy a recordar.

Muchas gracias por enseñarme que se puede hacer política y al mismo tiempo ser amable y ser buena persona.

Es cuanto, Presidenta.

Gracias.

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Gracias representante.

¿Alguien más quisiera intervenir?

Consejera Durán.

CONSEJERA ELECTORAL, MTRA. LAURA DANIELLA DURÁN CEJA: Muchas gracias, Consejera Presidenta.

Buenas tardes a todas y a todos.

En principio desearle el mayor de los éxitos a la maestra Alhely Rubio, no tuvimos la oportunidad de despedirla en esta mesa de Consejo, digo, lo hicimos muchos de manera personal, pero ya no hubo la misma oportunidad.

Y decirle que esta siempre será su casa, y que ya sabe perfectamente que aquí tiene a una amiga y una hermana que la vamos a extrañar mucho, pero es porque va a estar muchísimo mejor.

Darle la bienvenida al licenciado Fabián, muchísimo éxito, las puertas de este Instituto siempre han estado abiertas y no va a ser la excepción, lo que podamos ayudar y aportar, cuente con ello y sea bienvenido.

Y bueno, finalmente, hemos escuchado muchas veces que estas mesas de Consejo se escuchan discursos álgidos, intensos muchas veces; agradecemos siempre, por supuesto,

todas y cada una de las aportaciones, en ocasiones coincidimos, otras tantas no coincidimos.

A mí me encanta hablar y decir que hemos formado muchos de nosotros, desde hace muchísimos años parte de una familia electoral, porque eso somos; cada quien tiene atribuciones, funciones distintas, pero nos convertimos en una gran familia.

Lo decía de la maestra Alhely, que recordaba que nos conocemos hace prácticamente 20 años y no precisamente en una mesa de Consejo General, y también ya pasaron muchos años de haber conocido al licenciado Joel Cruz.

Y a veces las horas de trabajo tan intensas, nos permite tener nerviosismos, pero el carisma, las risas, la buena cara, un buen saludo del licenciado Joel, nunca faltó; y sé también que es para mejorar.

Muchas veces platicamos muchas cosas de, "ahora sí nos vas a abandonar", "ahora sí nos vas a abandonar", yo sé que esto es un "hasta muy pronto", que no solo nos vamos a encontrar en la calle, seguramente nos vamos a encontrar en muchos otros lugares.

Le deseo el mayor de los éxitos, gracias por formar parte también de nuestra familia, gracias por la amistad, porque también aquí se generan amistades y se aprende a tener cada quien sus responsabilidades, a respetar las autonomías y lograr ser grandes amigos.

Muchas gracias, licenciado Joel.

Y la democracia se construye y se fortalece entre todas y todos, y donde estemos, donde esté, segura estoy que se va a llevar un pedacito de este Instituto Electoral para ayudar a seguir fortaleciendo lo que aquí también se ha podido construir durante años.

Muchísimas felicidades y hasta pronto, gracias.

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Gracias, Consejera Durán.

REPRESENTANTE DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, LIC. FABIÁN ENRÍQUEZ GAMIZ: Presidenta.

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: ¿Sí?

REPRESENTANTE DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, LIC. FABIÁN ENRÍQUEZ GAMIZ: ¿Puedo?

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: En segunda ronda.

REPRESENTANTE DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, LIC. FABIÁN ENRÍQUEZ GAMIZ: Sí.

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: ¿Alguien más en primera ronda?

Consejero Bello.

CONSEJERO ELECTORAL, MTRO. FRANCISCO BELLO CORONA: Gracias, Presidenta.

Para acompañar la bienvenida al licenciado Fabián Enríquez, la nueva representación del Verde Ecologista.

Don Joel Cruz, mi reconocimiento a su trabajo y mi agradecimiento a su autonomía y trato comedido siempre.

Mucho éxito en su nuevo encargo.

Es cuanto.

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Gracias, Consejero Bello.

¿Alguien más en primera ronda?

Consejera Vaquera.

CONSEJERA ELECTORAL, MTRA. KARINA IVONNE VAQUERA MONTOYA: Gracias, Presidenta.

Buena tarde.

Pues aprovecho para darle la bienvenida al seno de este Consejo General, al licenciado Fabián, bienvenido a este espacio de debate y discusión.

Y, por supuesto, no puedo dejar de manifestarle al licenciado Joel Cruz, primero, mucho éxito en la nueva encomienda que tendrá, enhorabuena. Me parece que 15 años en el Estado de México como representante de un partido, de lo que implica y las causas y convicciones que tiene su partido, no ha sido nada sencillo.

En este momento histórico en el que nos encontramos, pues evidentemente, yo creo que para usted es algo que le congratula ver lo que sucede en esta entidad, y lo digo justo por las causas y la lucha que ha tenido y que ha manifestado en este Consejo General.

Yo arribé al mismo hace tres años, en 2020, e incluso algo de las cosas que puedo agradecerle licenciado Joel Cruz, es que en algunos momentos tuvimos algunos debates muy interesantes y acalorados, pero siempre bajo el respeto y, por supuesto, el respeto a esas posturas y convicciones que se tienen desde el ámbito de quien es representante de un partido político y desde quien se encuentra ejerciendo una función como Consejera Electoral.

Le deseo mucho éxito y, por supuesto, siempre tendrá las puertas abiertas de este Instituto, en tanto estemos aquí en el tiempo que estamos designados, lo digo seguramente también por mí y por mis compañeras.

Mucho éxito.

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Gracias, Consejera Vaquera.

Consejera Lozano.

CONSEJERA ELECTORAL, MTRA. PATRICIA LOZANO SANABRIA: Gracias, Presidenta.

Muy buenas tardes.

También, primero que nada, darle la bienvenida al nuevo representante del Partido Verde Ecologista de México, es un gusto tenerlo aquí en la mesa con nosotros.

Y al licenciado Joel, pues ya tengo también un rato de conocerlo afortunadamente, coincidimos aquí en el Instituto y nada más desearle mucho éxito en su nuevo encargo, sé que lo hará muy bien.

Agradecerle por todos los comentarios que hizo porque siempre fue un gran defensor de sus ideas, siempre aportó mucho al debate en este Instituto Electoral y cuando tuvo que sumar para siempre fortalecer al Instituto, siempre lo hizo y siempre ha trabajado en pro de la democracia del Estado de México.

Reconocerle su gran trabajo y trayectoria, porque fue siempre un referente en las discusiones que se llevaron a cabo en este Consejo y en las comisiones, y desearle mucho éxito en su nueva encomienda.

Muchas gracias.

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Gracias, Consejera Lozano.

¿Alguien más quisiera intervenir en primera ronda?

Bueno, yo quisiera tomar la palabra en esta primera ronda.

Primero, comenzaría por desear al licenciado Fabián Enríquez, éxito en su desempeño como representante en este cuerpo colegiado. Bienvenido al Instituto Electoral del Estado de México.

Y ahora, dirigirme al señor representante del Partido del Trabajo.

Yo no tengo tantos años de conocerlo, pero tuve un año de estar trabajando con usted y creo que si algo se le debe de reconocer es su franqueza, y a pesar de que a veces hubo igual puntos álgidos de discusión, siempre se tuvo la amabilidad de su persona.

Así que, bueno, ha sido un placer conocerlo durante este año, trabajar de la mano con usted. Sé que las aportaciones que ha hecho en comisiones y, por supuesto, al seno de este Consejo General, han logrado fortalecer los acuerdos.

Desearle todo el éxito en lo que viene y que no es una despedida porque por ahí me debe la fiesta de fin de año, entonces, a mí no se me olvida esa plática que tuvimos hace poco, así que aquí lo esperaremos con las puertas abiertas, y ésta siempre será su casa, señor representante.

En segunda ronda, ¿alguien quisiera intervenir?

El representante del Verde.

REPRESENTANTE DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, LIC. FABIÁN ENRÍQUEZ GAMIZ: Gracias Presidenta. En primer término, agradecer todos sus buenos deseos a todos, consejeras, Consejero, compañeros.

Y unirme, Joel, si bien hoy tomo protesta en un segundo momento aquí en esta casa de la democracia, unirme a todos los buenos deseos hermano, me tocó ver algunos debates álgidos, algunos debates rudos, porque ahí es justamente cuando hay un crecimiento y me tocó siempre verte muy ecuánime y siempre muy objetivo.

Ahora sí pues te va a tocar la oportunidad de llevar todas esas aportaciones a la práctica, y esperemos que te vaya muy bien.

El mejor de los éxitos.

Y yo pediría si es posible un aplauso convertido en buena vibra, hermano, para esta nueva encomienda que inicias.

Felicidades y enhorabuena.

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Consejera López Bringas.

CONSEJERA ELECTORAL, LIC. SANDRA LÓPEZ BRINGAS: Sí, gracias Conejera Presidenta.

Solamente para reiterar en esta segunda ronda la bienvenida al licenciado Fabián Enríquez. Siéntase en casa también.

Y pues por supuesto, bienvenido.

Y están las puertas abiertas de la oficina de la de la voz para cualquier consideración que así lo estime pertinente, porque, bueno, vuelvo a reiterar, el acompañamiento de los partidos políticos en la construcción de las decisiones de este Instituto son fundamentales.

Muchas gracias.

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Muchas gracias, Consejera López Bringas.

Claro que sí, representante.

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DEL TRABAJO, LIC. JOEL CRUZ CANSECO: Pues solamente mi agradecimiento.

Disculpen si omití ahorita los nombres de las consejeras y consejeros, pero todos están en mi corazón, todos y todas.

Me llevo gratas experiencias, hace un momento comenté que cultivamos conocimiento.

Diríamos que sembramos en la euforia de saber más, mucha inquietud, mucho debate, mucha intención de aportar y de defender las ideas y, en consecuencia, creo que cosechamos como persona mucha sabiduría de todos y cada uno de ustedes.

Creo que es la manera correcta de expresarlo, y a Fabián, mucho éxito como fuerza política aliada, y sabemos que vas a hacer un gran papel aquí a nombre de tu instituto político.

Y un abrazo a Alhely que tampoco tuvimos la oportunidad de despedirnos, pero desde aquí, por supuesto, le deseamos mucho éxito, si le va bien a ella, le va bien al Estado de México y al área de la que ahora es responsable.

Y gracias de todo corazón.

Muchas gracias.

Y si me brindan una fotografía de todos ustedes, se los voy a agradecer mucho.

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Claro que sí, representante.

Muchas gracias.

¿Alguien más en segunda ronda?

¿En tercera ronda?

De no existir más intervenciones, le pediría al señor Secretario proceda con el siguiente punto del Orden del día.

SECRETARIO DEL CONSEJO GENERAL, MTRO. FRANCISCO JAVIER LÓPEZ CORRAL: El siguiente punto es seis, Declaratoria de clausura de la sesión.

CONSEJERA PRESIDENTA DEL CONSEJO GENERAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Gracias, señor Secretario.

Se levanta la sesión siendo las 16 horas con 51 minutos del 28 de septiembre de 2023.

Por su participación y asistencia, muchas gracias.

Que tengan una excelente tarde.

Si les parece nos tomamos la foto con el señor representante y pasaríamos a mesa política.

-----o0o-----